







## 集いの場

其の一

本号より新シリーズ「集いの場」と題して、赤羽別院崇敬区内で開かれている、各寺院の聞法会や同朋の会の様子をお伝えしていきたいと思います。

今回は、第13組・一色町酒手島の良宣寺にて、毎月第三日曜日に開かれていた「正信偈の会」を取材させていただきました。

午後7時30分より開催されると、お伺いすると、ちょうど住職がスタートの準備をされており、15分もすると参加者の方々が本堂内に集い、始まるまでの時間は冗談や近況の話が会場を和ませていました。

お寺内に備えて、7時頃に定刻になると坊守のオルガンに合わせて真宗宗歌が流れ、和やかな雰囲気の中にも緊張感が張り、参加者の皆さんで合唱しました。

次に住職導師のもと、正信偈同朋奉讀式、和讃は阿弥陀経と讚でした。

挨拶の後には同明新聞の挨拶を活用しての勉強会が始まりました。

二河白道の朗読から始ま  
お内陣の中を改めて紹介し、  
2月17日に御厨子を看南市の寺院より頂いた事を報告



**人形劇団員募集**

**岡崎教区児童教化連盟**

児童教化連盟(児連)は、岡崎教区の外郭団体として、教区内寺院の子ども会のサポート活動をしています。

中心的な活動として、お寺の子ども会を会場なども含めています。お寺で子ども会をする所はどこも同じで、年間30回ほど巡回して、子どもたちがゲームをしたり人形劇や紙芝居上演したりします。これまで開かれたことがあります。これから開きたい方、花の名前などを教えてくれます。

【連絡先】真宗大谷派岡崎教務所 (岡田)

（4）

**蓮如上人三河教化550年 應仁寺と三河の蓮如上人展**

2月17日(土)～4月1日(火)まで、碧南市藤井達吉現代美術館で開催されました。

前号で紹介した應仁寺と三河の蓮如上人展」が、1月23日より3月4日まで、碧南市藤井達吉現代美術館で開催されました。

蓮如上人が、三河を訪れ、教えを広められて、550年になる今年、この地方に伝わる沢山の法宝物や資料が展示されました。期間中は一般的の見学だけではなく、説明会や多くの団体研修なども行われ、岡崎教区坊守会では2月21日に蓮成寺住職の青木先生の説明をしました。また、お寺での子ども会を開きました。

展示された宝物の中で最も印象的のは、門徒宅の仏壇に掛けられ、煙と煤で真っ黒になってしまった小さな2幅の御名号でした。又、油ヶ淵より化生したと言われる門弟・如光も蓮如をしていました。

**蓮如上人三河教化550年****應仁寺と三河の蓮如上人展**

この日は漢字の話に触れ、「佛」と云う字の成り立ち、そして漢字の始まりといわれる舊韻(漢字を創作したとする古代中国の伝説上の人物)の話まで内容は広がっていき、住職の知識が深さに一層が聞き入る場面も見られました。

毎月様々なお寺で学びを深めているそうですが、1月には、会の仲間達で新年会を楽しむそうです。

新年会の際には、婦人会のメンバーと一緒に参加して、一年間の行事などと話しながら、自分達の畠話をしながら、いつまでも居たまつたが、いつまでも居た多岐にわたり活躍していました。

自坊でも、同様に子ども会の活動に尽力され、そこで私は失礼させてしまっていた居たお寺に縁を頂いた時の腕力で、毎朝お勤めの後にお寺で寺活動の中心となり、今まで寺活動を中心としたところです。



藤井達吉現代美術館

**第16回 御坊俳壇・川柳**

俳句		選者
三味の音	お寺にライブに	選不
菩提樹の芽吹き仏心	夕時雨	順
梅眞白	湧くごとし	不
手水の柄杓	花	同
整ひて		
長生きは	幸せなのか	
黄水仙	石路の花	
初電車	たっぷり供へ	
墓の供華	父母の墓	
名刹の寺百寮の		
寺の鳩		
春立つや		
川柳(順不同)		
佛の会話補聴器	なして聞き	
資料保存と申告は		
チヨコ買ひて又チヨコ買ひてバレンタイン大漢		
美恵		
お知らせ		

**ご逝去の報**

◆ 山背 隆 師	第11組・普福寺前住職
平成30年3月7日御命終	享年 87歳
お詫びと追思の意を表す	

謹んでお悔やみ申し上げます

**情報募集**

赤羽御坊新聞は、赤羽崇敬区内の仏事・行事の報告や「お知らせ」の記事が主となるっています。が、各組より選出されたスタッフのみで崇敬区内の全行事を把握することは困難であり、情報の収集に苦慮しているところであります。「こんな行事を開催しているので取材に来てほしい」等、情報を寄せください。  
※連絡先は、1頁に記載

盛 槽

**物品寄贈**

第10組 願正寺様

貴重なご懸志を

ありがとうございました。

**火消壺 一点**

**編 集 室**

近年「終活」「断捨離」という言葉を耳を整理し、必要最小限の物資を暮らす。そのためにも、エンドイングノートに思ふのを綴り、断捨離をして家族や友人、知り合いに迷惑をかけず、自分で後始末をして、ひとつそろと消えしていくことが理想である」と書かれている。

そんなことが可能なのか。疑問である。そのいは、同様の会話を時折耳にする。「若い者は迷がけんようにならかんとね」本願念佛の教えに生きた先達は、如来の心を「えらばず・さらわす・みすてす」と端的に表し、求道の精神を「あせらず・あわてず・あきらめず」と教示して下さった。まさに「摸取不捨」である。

人は業績存在であり、良くも悪くもそのなかに身を置いている。むしろ、互いに迷惑をかけ、命終する人が人間でいなかろうか。

**お寺の掲示板**

赤羽御坊新聞懸志 第10組 嶽西寺同朋の会様

生き抜く智慧がいっぱいの法話講 第九組・祐正寺